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爱玩游戏的小邵警官
两年赢了200来个毛绒娃娃
昨天他拿出40多个来义卖

“哇，这些玩具好可爱啊，哪里买来的？”今天上午，金华职
业技术学院稻花香餐厅门前小广场上，金华江南公安分局团委
的民警摆出一堆毛绒玩具，吸引了学生目光。

“我们搞义卖呢，喜欢的话买一个吧，这些都是我赢来的。”
民警邵峰笑着招呼大家。

邵峰是金华江南公安分局团委副书记，他说，3月学雷锋，
团委想搞活动，他突然想到自己家有很多毛绒玩具，就和大家
商量，不如搞一个毛绒玩具义卖，所得的钱捐给社会公益机构，
用来慰问敬老院老人和外来务工子弟学校孩子。他的想法得
到同事支持。

昨天一早，分局 20来名年轻民警，抱来 40多个毛绒玩具、
书籍及各种小礼品。

“除了义卖，我们顺便进行防范诈骗宣传。金职院刚好在
我们西关派出所辖区，这几年学生被骗的情况不少。”邵峰说。

学生好奇，邵峰是怎么赢来那堆玩具的。
“有蛮多是我放在所里心理调节室的，平常好多同事都会

去合影拍照，发在朋友圈。”邵峰说。
“两年前，我和一个朋友到万达广场买东西。朋友带我去

玩游戏，如果赢了，就可以赢得毛绒玩具。
“朋友玩游戏超级厉害，赢了整整一床毛绒玩具呢，我也有

点心动。
“比如那个叫乌龟家族的游戏，就是把乌龟从大到小叠起来，

叠5个就能赢一个小毛绒玩具，如果叠了7个，就能赢一个大的。”
之后，邵峰去万达的时候就顺便玩一下，经过多次练习，慢

慢摸索，赢游戏的几率越来越高了。
“每次赢了毛绒玩具，我就带回家，有的顺手送给亲戚朋友

的小孩，有些放在储物间。两年赢了200来个，这次从家里拿出
40多个，家里只留了几个经典的，比如海贼王系列等。”

听到大家夸他厉害，邵峰有点不好意思。“就是一个小爱
好，刚好搞活动，就拿出来义卖，感觉蛮有意思。”邵峰说，这些
毛绒玩具很受欢迎，很快就被抢空了。 记者 方志坚 徐贤康

两个多月6000余辆车被贴罚单
3月底电子警察全天候上岗
万达商圈周边不要再乱停车啦
广场北边停车场3小时只收5元

万达周围一直是违停高发路段。据交警部门统计，自2015年12月至今，他们已在万达商圈周边劝导违停车5000
余辆，查处6000余辆。

目前万达周边道路已基本验收完毕，附近光南路、栖凤街也分段验收完毕，“道路没验收前，交警部门不是执法主体，所
以这些路段交通秩序管理有难度。就像光南路，一度成为堵点。”金华交警支队二大队直属中队中队长方科说。

通讯员 吕颀 记者 李娜

交警每晚巡逻到9点
因为万达周边道路禁止停车，从上午 7点

到晚上 9点，交警二大队每天要派 4名警力在
万达周边巡逻，劝导、查处违停。方科说：“不
少市民晚饭后开车来万达逛，以为交警下班就
乱停，结果被罚的情况蛮多。”

“现在，我们在万达广场周边栖凤街、光南
路地段增设了明显的禁止停车令牌及两个停
车场的行进线路指示图，并设立明显的视频抓
拍点警告提示，让驾驶员对道路及停车场位置
能一目了然。”

同时，交警部门在万达周边主要路口与违
停多的路段增设抓拍设备，3月底将启用违停
的电子警察抓拍查处模式，全天候、全覆盖严
管乱停行为。

“出于人性化考虑，即停即走的下客停车
不会被抓拍，但如果停车超出一定时间，即使

人在车内，也会被抓拍。”方科说。

万达北边停车场 三小时内只收5元
据统计，高峰期来万达的车辆在 2000 辆

左右，而地下停车场只有 1600 个车位，满足
不了需求。为此，交警二大队向政府部门及
万达管理方建议利用广场北边闲置土地增
设停车场，如今已新增 800多个车位，还是够
用的。

“我们经常接到市民反映，说停车场收费
较高，且购物不给予免费停车，经过我们积极
协调，现在统一了地下停车和露天停车收费：
半小时内免费、三小时内收5元。”方科说，这个
收费在金华算较低的了，为了省几块钱而违章
停到路面上，得不偿失。

万达地下停车位也在改造中，“原来的立体
停车位设计较小，改造后将会提供更多车位。”

通讯员 吕洪元 记者 董齐 文/摄

八达村位于东阳横锦水库上游，是个山区
村落，这几天村里人忙着筹建居家养老中心，选
址就在过年刚刚修缮一新的崇礼堂。

一年前，这座建于清末的古民居年久失修，
差一点被拍卖拆除，不过正因为拍卖，让它重新
成为八达村文化地标。

失修百年民居引来众多竞拍者
100多年前，八达村东平吕氏祖先吕根水建

造崇礼堂，当时只有三间一进，因为雕花面积
大，被村民称为“花厅”，是全村最精美的厅堂。

这些年崇礼堂无人打理，一些精美木构件
被人偷走，直到2014年底，东阳传统营造非遗传
承人张坚伟到八达村游玩时，大家才意识到厅
堂的价值。

“虽然年久失修，可崇礼堂结构非常精巧，
前廊有平顶天花，贴片雕刻龙、鱼及各种花卉，
论等级仅次于东阳传统民居中的卷棚轩。”张坚
伟说，从没被盗走的冬瓜梁、猫梁等构建判断，
这座厅堂当年肯定耗资巨大，具有文化价值。

张坚伟和崇礼堂产权后人商量，希望买下
来，但同时，陆续又有几位买家来洽谈收购事宜。

最后，崇礼堂所有者决定办一场拍卖会，公
开竞标，由价高者得。

2015 年 2 月，6 位竞买者经多轮举牌，以
21.6万元成交，竞得者是吕氏后人吕东平，不过
他不像其他竞买者要把崇礼堂搬出去，而是要
留下来。

所有者决定把民居捐出去
吕东平 50岁，高中毕业后，就到外地谋生，

经过多年打拼，在江苏拥有多家企业。
“小时候，崇礼堂是我和小伙伴玩的地方，

承载了很多成长记忆。”吕东平说，外出谋生后，
他很少回八达村，直到去年春节一个亲戚打电
话告诉他崇礼堂要拍卖的消息。

“祖先留下来的遗产，怎么可以流到外人手
上！”吕东明想阻止拍卖，可竞拍通告已贴出去，
他只好让亲属报名，参加竞拍。

竞拍结束，吕东平和崇礼堂所有者及村民
召开碰头会，提出要在原址修复，修缮好后厅堂
归全体八达村村民共有。

随后，当吕东平准备付钱时，戏剧性一幕出现了，崇
礼堂所有者表示钱不要了，要把厅堂捐献给村里。

“吕东平千方百计要留住这幢厅堂，我们怎么好意
思售卖祖先的遗产牟利！”

耗资近70万 民居“起死回生”
崇礼堂谁来修复呢？吕东平再次表示，由他出资

把厅堂修缮好，随后成立修缮小组，让 20多位村民负
责此事。

“大家都不懂怎么修，最终想到了张坚伟。”村民
说，当初张坚伟提出一个异地保护的方案，肯定知道如
何修。

村民找到张坚伟，他欣然答应，10月下旬，就带着
工人进场施工。

“补上去的建筑构件，都是根据残留部件雕花风格
和技法还原。”张坚伟还根据村民意见，结合崇礼堂居
家养老中心功能，增设马头墙，起到防火作用，安装消
防设施，改建楼梯，又在厅后建造了厨房和厕所。

去年腊月廿三，耗资近 70万元的工程完工，第二
天就有村民在崇礼堂办了婚事。

“过年我也在里面吃了一顿饭，确实不错，现如今
村里红白喜事都可以在这里办，也成为老年人活动中
心，再次物有所用。”吕东平希望，村里人能好好管理崇
礼堂，把它传承下去。

昨天，负责修缮的一位成员说，原本村里有7座类
似厅堂，如今只有 4座了，崇礼堂是最好的，他们打算
向东阳相关部门申请，让崇礼堂成为文物保护点，同时
在里面办吕家文化中心展示，让大家知道八达村历史。

一场拍卖救了东阳一座百年古民居
竞得者将它捐出
花费70万元修缮后留给村民

修缮后的崇礼堂

制图 高薇

邵警官和他赢来的毛绒玩具


